

El paro se ceba en Ezkerraldea, Donostialdea, Iruñerria y Aiara

ELA y LAB dicen que la reforma laboral vuelve a beneficiar a la patronal

El detalle del aumento del paro municipio a municipio muestra su impacto en toda su crudeza. Las localidades más afectadas por territorios son Egues (con casi el 30%), Sestao (20,5%), Aizarnazabal (18,5%) y Laudio (15%). En algunos pueblos se roza la cota del 24% de paro de la crisis de los años 90.

En 1994, el empleo en Hego Euskal Herria tocó fondo al llegar la cota de parados al 24,4%. En algunas localidades vascas se roza ya ese tope o se ha superado incluso, como es el caso de Egues, a pocos kilómetros de Iruñea. Se-

gún los datos de Lanbide y el Gobierno navarro, la crisis está teniendo especial impacto en comarcas como Ezkerraldea, en Bizkaia; Aiara, en Araba; el cinturón de Donostia, en Gipuzkoa; y Altsasu, Tuter y localidades de

Iruñerria, en Nafarroa. En el conjunto de los cuatro herrialdes se cuentan actualmente 178.965 personas en demanda de empleo: son 32.500 más que hace un año. La cota de desempleados no llega a la de 1994, pero sí ha

retrocedido a los porcentajes de los años 2000 y 1999, lo que muestra que el mercado laboral vasco ha retrocedido una década entera sin que las sucesivas reformas hayan servido para combatir esta lacra. >2-4 y EDITORIAL

La reforma del mercado laboral adelantada por el Gobierno Zapatero vuelve a perjudicar a los trabajadores para beneficiar a las patronales, según la mayoría sindical vasca. ELA constata que «abarata el despido» y «precariza el empleo». LAB censura que UGT y CCOO den por buena la propuesta y llama a «rebelarnos ante otra imposición». >3



LUIZI BATEK IZUGARRIZKO ARRISKUA ERAGIN DU BERRIZ A-8AN

Trabak saihestu zituzten auto hauek, baina aurretik horien kontra talka egin zuen beste batek. Josu ALTZELAI

Manex ALTUNA

2008an Zumaia inguruan jazo bezala, atzo ere mendi puska bat erori zen A-8 autobidean, honakoan Elgoibarren. Istripu beldurgarria eragin zuen horrek, baina, zorionez, pertsona bati zauri arinak baino ez zizkion eragin. Gipuzkoako Aldundiko adituek egoera aztertzen ari direla adierazi dute, baina Bide Azpiegituretako diputatu Eneko Goiaren agerraldia eskatu dute. >15

La Comisión de Decomiso irlandesa cumple su objetivo

La Comisión Internacional Independiente de Decomiso del norte de Irlanda ya es historia. Tras concluir el plazo para el que fue creada, ha cumplido sus objetivos principales. Su responsable, el general canadiense John de Chastelain,

confirmó el lunes que los grupos INLA e IRA-Oficial, que dejó de ser activo en los setenta, han culminado su desarme. También lo ha hecho un grupo escindido de la UDA, siguiendo el camino abierto por IRA, UVF y la propia UDA. >6-7

Lorentxa Guimón deja el ayuno a los 39 días tras comprometerse la dirección a trasladarla de cárcel

39 días sin ingerir alimentos ha necesitado la presa política vasca Lorentxa Guimón para arrancar a la dirección de la cárcel de Roanne el compromiso de que será enviada a otra prisión en la que no esté aislada. Guimón dejó ayer la

protesta tras ser informada de que hoy será llevada a Rennes, donde hay otras cuatro presas vascas. Ha conseguido además que le restituyan las visitas. Según afirmaron sus familiares, la situación física de Lorentxa Guimón era delicada,

con dificultades para estar de pie, pese a lo cual hasta el lunes no se le facilitó una silla para que pudiera hablar por teléfono con sus familiares en condiciones. Askatasuna denunció que París haya esperado «hasta este extremo». >12